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P R O T O K O L L 

der Vollversammlung des KJR Regen am 29. April 2022-Pfarrsaal Viechtach 

Beginn: 19:15 Uhr Ende: 21:15 Uhr 
Versammlungsleitung: Thomas Löffler, KJR-Vorsitzender 
Protokoll: Milena Haller 

TOP 1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

KJR Vorsitzender Löffler eröffnet die Vollversammlung und begrüßt die Delegierten und die Ehrengäste 

Pfarrer Heiko Hermann, Landrätin Rita Röhrl, 2. Bürgermeister Viechtach Hans Greil, Kreisrat Herbert 

Schreiner (SPD), Jugendamt Dirk Opitz, Kommunale Jugendpflegerin Dr. Edith Aschenbrenner, Vertreter 

des BezJR Alexander Stoschek, Ina Gruber und Marco Lorenz. 

Er entschuldigt MdL Max Gibis und Jugendamtsleiter Martin Hackl 

26 von 42 Delegierten sind anwesend; damit ist die Versammlung beschlussfähig. 

Feststellung der Delegiertenzahl lt. BJR 

Die Feststellung der Delegiertenzahl lt. BJR wurde online zum Download zur Verfügung gestellt. 

Es handelt sich um eine Übersicht über die Stimmenanzahl der verschiedenen Verbände. 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Keine Anträge zur Tagesordnung von den Delegierten 

Beschluss: Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Vollversammlung vom 16. November 2021 

Keine Anmerkungen 

Beschluss: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

TOP 4: Tätigkeitsbericht der KJR-Vorstandschaft zum Jahre 2021 

Der schriftliche Jahresbericht wurde allen Delegierten online zur Verfügung gestellt und liegt als Anlage 

dem Originalprotokoll bei. 

Vorstand Thomas Löffler stellt den Tätigkeitsbericht vor: 

 2021 war noch viel von Corona geprägt, aber KJR hat schon mehr arbeiten können als 2020

 2 Vollversammlungen

 VS Sitzungen zur Hälfte digital und in Präsenz, Dank an die Vorstandschaft die bei jeder Sitzung

beschlussfähig war

 Durchführung von Maßnahmen: 8 durchgeführt, 9 abgesagt, weil Durchführung durch Corona nicht

möglich gewesen ist

 Partner bei Maßnahmen, Kommunale Jugendarbeit Regen, Kreisjugendring Freyung-Grafenau,

Kirchliche Jugendbüros Freyung-Grafenau und Regen in Mitarbeiterbildung, Kreisjugendring

Starnberg bei Freizeiten

 Jugendhaus Krailing: 1.500 Übernachtungen, Auslastung von 10 Prozent, zusätzliches Personal mit

Karl Heinz Biebl, neue Heizung durch Gemeinde Prackenbach eingebaut

 Jugendhaus Abtschlag: 1.000 Übernachtungen, Auslastung von 9 Prozent, Hausverwaltung Monika

Wastl verlassen, aber Jörg Wastl als Hausmeister gewonnen, Tendenz mit Belegungen eher

rückläufig, die Gruppen werden kleiner und die Belegung kürzer

 Verleih nicht viel passiert, keine Feste etc., Geräte blieben eingelagert
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 U18-Bundestagswahl, gemeinsames Projekt mit KoJa wurde digital durchgeführt, Videos mit

Direktkandidaten gemacht und Medienfachberatung als Unterstützung erfolgte in den

Arberlandstudios in der VHS, Datenight mit den Kandidaten, Abschlusspunkt eine Diskussionsrunde

mit Jugendlichen und Direktkandidaten

 Geschäftsstelle so einrichten um zusätzliches Personal unterzubringen, Demokratie Leben mit Sigrid

Kick im KJR-Büro und dem kürzlich hinzugekommenen Robin Gigl im Landratsamt

 Erarbeitung eines Konzepts wie die Arbeit im Jugendring sich gestaltet und weitergeht mit

Diskussion mit Dirk Opitz, Martin Hackl und Edith Aschenbrenner und persönlicher Einladung von

Rita Röhrl

 War wieder ein aufregendes Jahr, aber Löffler hat den Eindruck, dass es besser wird

TOP 5: Jahresrechnung 2021: Vorstellung und Beschlussfassung – siehe Anlage 

Die Jahresrechnung mit Einnahmen und Ausgaben wurde laut Anlage von Vorsitzenden Thomas Löffler 

vorgestellt.  

Sie wurde online zur Verfügung gestellt. 

Abweichungen vom HH Ansatz: HH deutlich unterschritten, ist hauptsächlich Corona geschuldet 

Zu überplanmäßigen und außerplanmäßigen Einnahmen und Ausgaben sind verschiedenste HH-Stellen 

aufgeführt (siehe Anlage) 

Die Vorstandschaft genehmigte am 15.03.2022 die Jahresrechnung; sie wurde am 21.03.2022 von den 

gewählten Kassenprüfern geprüft. 

19:30 Uhr: Schmid Josefa als 27 Delegierte hinzugekommen 

Keine weiteren Fragen und Anmerkungen 

Beschluss: Die Vorlage der Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 

Zu TOP 5: Kassenprüfbericht 2021 

Die Kassenprüfung wurde laut Prüfbericht durch Heiko Hermann verlesen und liegt dem Protokoll bei. 

Getroffen am 21.03.22. und von Heiko Hermann, Josef Hutter, Markus Brunner durchgeführt 

Feststellung schließt mit 188.192,62 Euro, das Ergebnis ist ausgeglichen, Rücklagen sind begründet, zu 

überplanmäßigen Ausgaben kam es (siehe ÜPL/APL), Rücklagen werden bestätigt und als angemessen 

befunden, zweckgebundene Rücklagen sind weiterhin notwendig 

Es gab keinen Grund zur Beanstandung und es wird vorgeschlagen, dass die Vorstandschaft und 

Kassenführung entlastet wird.  

Beschluss: Die Entlastung der Kassenführung wird mit 26 Stimmen genehmigt, 1 Enthaltung 

TOP 6: Nachtragshaushalt 2022: Vorstellung und Beschlussfassung (siehe Anlage) 

Deshalb nötig, weil wir das Programm Demokratie Leben bekommen haben. 

Bei den Einrichtungen der Jugendarbeit ist die Fach- und Koordinierungsstelle hinzugekommen. 

Wurde alles relativ frei geplant, da noch keine Anhaltspunkte 

Beschluss: Der Nachtragshaushalt 2022 wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 7: Bildung eines Wahlausschusses und Entlastung der bisherigen Vorstandschaft 

Der Wahlausschuss wird gebildet. KJR-Vorsitzender schlägt dazu Alexander Stoschek, Landrätin Rita Röhrl 

und Stellv. Bürgermeister Viechtach Hans Greil vor, Vorsitz: Alexander Stoschek. 

Beschluss: Die Vorstandschaft wird mit einer Enthaltung entlastet. 

TOP 7:Neuwahl der Vorstandschaft 

(GO § 19: „…besteht aus mindestens 2 Frauen und 2 Männern“) 

Siehe Wahlprotokoll im O-protokoll. 

Gewählt wurden als Vorsitzender Thomas Löffler (27 von 27 Stimmen), als stellvertretender Vorsitzender 

Matthias Sauerteig (27 von 27 Stimmen) 

Als Beisitzer Stefanie König (26 von 27), Monika Wastl (27 von 27), Bernhard Brandl (26 von 27), Thomas 

Oberberger (27 von 27), Thomas Kaehler (26 von 27), Magdalena Kerscher (26 von 27), (1 Beisitzer wird in 

der folgenden VV gewählt) 

Kassenprüfer Heiko Hermann, Udo Weiderer, Josef Hutter, Daniela Maurer gewählt. 

Ein Dank gilt dem Wahlausschuss und den Delegierten mit der Bitte um Werbung in den Verbänden für den 

fehlenden Beisitzer.

TOP 8: Koordinierungs- und Fachstelle des Bundesprogramm Demokratie Leben (siehe Anlage) 

Sigirid Kick stellt sich vor, letztes Jahr Herbst von der Stelle erfahren, erste Begleitausschusssitzung und 

Demokratiekonferenz, Sitz im KJR Büro 

Robin Gigl stellt sich vor, zuerst Semesterpraktikum bei der KoJa absolviert, studiert in Nürnberg und 

erledigt einige Aufgaben im Homeoffice 

Beide im Landratsamt angestellt und überstellt an den KJR 

 Bundesprogramm gibt es seit 2015, soll den gesellschaftlichen Zusammenhalt verbessern und

Demokratie und Vielfalt fördern, sowie gegen sämtliche demokratiefeindliche Tendenzen richten

 Weg in die Koordinierungs- und Fachstelle um Anträge zu stellen: Vereine und gemeinnützige

Träger können zu ihnen kommen wenn die Idee besteht mit einer Jugendgruppe etwas durchführen

zu wollen, wird beraten und bei Antragsstellung unterstützt, Privatpersonen Firmen und Kommunen

können keinen Antrag stellen, geht nur in Kooperation mit einem Verein

 Im Fördertopf stehen 45.000 Euro für diese Projekte zu Verfügung

 Jugendfond kann vom Jugendforum, welcher gerade aufgebaut wird, abgerufen werden. Hier stehen

jährlich 12.555 Euro zur Verfügung

 Begleitausschuss war am 22. Februar, ist die konstituierende Sitzung wo die Mitglieder des

Ausschusses gewählt werden. Dieser findet in der Regel 4x im Jahr statt. Nächste Ausschüsse sind

am 04.05., am 29.09. und am 08.12.2022. 2. Demokratiekonferenz am 01.12. findet ganz im Sinne

der Jugend(lichen) statt.

 Jugendliche können z.B. Demos und öffentliche Kundgebungen beantragen, alles wo die Jugend ein

Zeichen setzen kann

 Bereits geförderte Projekte war mit KJR zu den Internationalen Wochen gegen Rassismus

 Stark vernetzt: Ging es in erster Linie um Hatespeech und Film „Gefangen im Netz“ gezeigt

 Solidaritätskonzert in Zwiesel stattgefunden

 Geplante Projekte: Förderverein und Kindergarten St. Josef wollen Sommerfest durchführen

 Ich, du, wir, Sozialtraining für Kinder mit dem Kneipp-Verein Viechtach

 Jugendrat Viechtach will Sofie Schwarz gedenken und einen Stolperstein vor dem ehemaligen Haus

setzen

 Generationenübergreifendes Gartenprojekt mit Waldkindergarten Bischofsmais Woidkitz

 Inklusives Dorfgemeinschaftsfest beim WSV Oberried
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Thomas Löffler würde es freuen, wenn auch aus unseren Reihen etwas passiert und spricht die 

Vollversammlung direkt an Projekte einzureichen. 

Geschäftsführerin Kathrin Zitzelsberger Fernandes hat ein Konzept erstellt, waren im Jugendamt zur Prüfung 

und haben es auch bei der Landrätin vorgestellt. Es wurde ein Antrag gestellt für 18.000 Euro zusätzliche 

Mittel und eine zusätzliche Fachkraft ab nächstes Jahr. Mit dieser Steigerung geht die nächsten Jahre 

definitiv mehr. 

TOP 9: Aussprache zu den Berichten, Grußworte 

Landrätin Rita Röhrl: begrüßt alle Anwesenden und gratuliert Thomas Löffler und allen Vorständen des 

KJRs zur Wahl, wenn Vorstand und Geschäftsführung im Landratsamt aufschlagen wird es kritisch, Geld 

wird nicht mehr und die schlimmeren Zeiten werden noch kommen, KJR ist weg von den Ausflugsfahrten, 

aber dafür sorgen das Politik für Junge Menschen das Leben bestimmt, sonst lehnt der jetzige Jugendliche 

später alles ab, wie z.B. Investitionen für Krankenhäuser, usw., bei den Jugendhäusern hat es damals einen 

Deal gegeben: alles was vom KJR erwirtschaftet wird, wird zurück gelegt, Corona hat seinen Teil dazu 

beigetragen, dass die erwirtschafteten Rücklagen aufgebraucht wurden, die zusätzliche Kraft ist sehr wichtig, 

deshalb wird geteilt: Dieses Jahr mehr Geld und nächstes Jahr die zusätzliche Fachkraft, Röhrl ist auf der 

Seite des KJRs und ist dankbar für das Programm „Demokratie Leben“, wünscht viel Erfolg bei der 

Jugendarbeit, es wurde viel geschafft und ist froh eine neue Vorstandschaft hier zu haben, denn Corona hat 

die Bereitschaft verändert sich zu engagieren, sie wünscht allen viel Erfolg und alles Gute 

2. Bürgermeister Viechtach, Hans Greil: Er geht heute heim und ist zufrieden, weil er Lob von Landrätin

erhalten hat, war selbst Gaujugendreferent und kann einschätzen wie wichtig Jugendarbeit ist, er kann das für

die Stadt Viechtach tun was Fr. Röhrl für den Landkreis tut, Stellenwert in der Stadt Viechtach ist hoch,

leisten sich Jugendkulturzentrum und freut sich dort nun auf mehr Veranstaltungen, welche durch die

Pandemie nicht möglich waren, eine der ersten Städte in Bayern die einen Jugendrat haben und gute Arbeit

leisten, Ende letzten Jahres hat es Dissonanzen mit dem Jugendrat gegeben, aber es gab viele Gespräche und

nun hat sich alles eingependelt, neuer Vorstandschaft darf er gratulieren und KJR kann jederzeit zu ihnen

kommen, wünscht eine gute Zeit und dankt fürs Zuhören

BezJR, Alexander Stoschek: Satzung gibt vor, dass ein Vertreter von BJR oder BezJr da sein muss und soll 

Grüße entsenden, er findet es gut, dass der KJR sich trotz Pandemie nicht hat entmutigen lassen und geschaut 

hat das Jugendarbeit weiter geht, da es in diesen Zeiten besonders wichtig ist, genauso wie das Projekt 

„Demokratie Leben“, es ist toll dass die Landrätin und der Landkreis so offen reden und unterstützt wird, er 

findet dies super und wünscht sich, dass so weitergemacht wird und das Corona nicht mehr alles dominiert, 

bedankt sich für die paar Minuten die er sprechen durfte und die Beteiligung bei der Wahl. Er bedankt sich 

für den Abend. 

Thomas Löffler war damals schon im Jugendamt und die Hausaufgaben wurden gemacht. 

Vor kurzen etwas passiert, dass man Geld bekommt ohne dass man es möchte. Programm vom 

Sozialministerium mit der Aktivierungskampagne und das Geld ist bereits eingegangen, deshalb ist eine 

Projektstelle ausgeschrieben und soll möglichst schnell besetzt werden, Zeit bis Ende des Jahres dieses Geld 

auszugeben. 

Fritz Ring: Geht gut 30 Jahre zurück und erinnert sich noch immer gerne an eine Begegnung im Jugendhaus 

Krailing und sieht es als Aufgabe des KJR staatspolitisch aktiv zu werden, ihn freut es, dass mit Demokratie 

Leben dieses Thema wieder aufgegriffen wurde, wünscht eine erfolgreiche Zeit für die Durchführung und 

bedankt sich 
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TOP 10: Anträge, allgemeine Aussprache, Wünsche 

Hinweise auf kommende KJR-Termine und Anliegen durch Vorstand Löffler: Bedankt sich bei Dawood 

Rezai und Johannes Vogt um Vorstandstätigkeit und verabschiedet auch das dienst-älteste Vorstandsmitglied 

Elisabeth Wühr-Soltan nach 36 Jahren Dienstzeit, es wird sicherlich anders die nächsten Jahre und ist nun 

selbst dann das älteste Vorstandsmitglied, es wird ein anderes Arbeiten, aber es wird weitergehen und es 

steht später eine größere Verabschiedung an, dabei wünscht er Elisabeth alles Gute 

Kleiner Appell: 1 Beisitzerposten ist frei und es soll sich Gedanken gemacht werden, wer den leeren Stuhl 

füllen kann, wünscht eine gute Heimreise mit der Freude, dass sich die Vollversammlung wieder öfter sieht 

wie die letzten beiden Jahre. 

Vorsitzender Löffler bedankt sich für die Aufmerksamkeit und das Durchhaltevermögen und schließt die 

Vollversammlung um 21:15 Uhr 

Für die Richtigkeit 

Thomas Löffler 
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KJR Regen – Vollversammlung 29.04.22 in Viechtach 

ANWESENHEITSLISTE  

Bayer: Sportjugend: 2 von 4 Geiger Thomas, Ring Fritz 
BDKJ: 2 von 4 Süß Michael, Zeitel Gisela 

Trachtenjugend: 1 von 3 Löffler Thomas 

Feuerwehrjugend:  2 von 3  Sterl Martin, Oberberger Thomas 

Jugendrotkreuz: 3 von 3 Maurer Daniela, Wastl Monika, König Stefanie 

Schützenjugend: 2 von 3 Mugenthaler Johann, Schlecht Benedikt 

Evangel. Jugend: 2 von 2 Herrmann Heiko, Kerscher Magdalena 

DGB-Jugend: 1 von  2 Kaehler Thomas 

Rassegeflügelzüchter 0 von 1 

Wanderjugend: 2 von 2 Sauerteig Matthias, Brandl Bernhard 

Fischerjugend: 2 von 2 Erichsen Sebastian, Bielmeier Stefan 

THW-Jugend: 0 von 1 

Naturschutzjugend 1 von 2 Schiedermaier Ingeborg 

Beamtenbundjugend: 1 von 1 Schmid Josefa 

DPSG 2 von 2 Bauernfeind Christoph, Hartl Paul 

Spielmannszüge 2 von 3 Graßl Hans (Zellertal), Stern Lena (Viechtach) 

Junge Tierfreunde  0 von 2 

Offene Jugendeinrichtungen: 1 von 2  Gruber Ina+Seidl Barbara 

     27 Delegierte von 42 anwesend 

Ehrengäste: KJR Regen: 

Landrätin Rita Röhrl  Milena Haller Verwaltungsangestellte 
BezJR Alexander Stoschek Elisabeth Wühr-Soltan Beisitzerin 
Jugendamt Dirk Opitz 
Kommunale Jugendpflegerin Dr. Edith Aschenbrenner 
Kreisrat Herbert Schreiner (SPD) 
2. Bürgermeister Viechtach Hans Greil
Jugendpfleger Viechtach Marco Lorenz
Demokratie Leben Sigrid Kick und Robin Gigl

Presse:  

Sonstige Anwesende: 




